
DISCIPLES – INFOS

Nous avons une mission : faire connaître l'amour de Dieu ! février 2024 - n° 78

Parlons de la vie consacrée

Le cœur de notre Vie Consacrée, **c'est la contemplation du Christ**, parce que nous lui avons donné notre vie. Et Oui, Il nous donne Son Amour à flot !

Il nous donne alors... de Le contempler pour vivre, toujours mieux en intimité avec Lui ! Nous avons à répondre à un Appel personnel, témoigner de sa Présence, de son Amour !!!

Cette **fête de la Présentation** en est comme un rappel : Comment notre attachement à Jésus, nous donne, d'être **ses témoins** ?

Ce fut l'Attente contemplative que vivait Siméon le jour de la Présentation ! Nous sommes appelées à reprendre chaque jour ces mots du Cantique de Siméon....

Prière et sacrements doivent être **le cœur de notre vie et de notre Mission**. Jésus est Celui que mon cœur aime et cherche... Il m'a aimé... Le premier !

Nous serons ces témoins joyeux que nous demandent d'être le Pape François et l'Évangile ! Rendons grâces et demandons au Seigneur toujours et encore sa **Présence** pour que nous vivions de lui, par lui, avec lui, en lui ! Que nous soyons fidèles à nos engagements, en **réponse à son Appel** !

Prions pour que des jeunes se laissent saisir par son Amour et se donnent aujourd'hui encore, pour devenir d'humbles témoins de ce Don qui va les combler toute leur vie.

Accueillons toute cette année et vivons notre **oui**, dans la joie et l'Élan à l'école de **Marie**.

Vivons sous son regard la **mission** confiée !

Joie de vivre selon son Appel !

Sœur Marie Albert, PSMC

Dans notre paroisse, nous avons la chance d'accueillir les communautés suivantes : les Sœurs Hospitalières du Sacré-Cœur de Jésus, les sœurs de la Famille spirituelle de l'Œuvre, les Petites Sœurs des Maternités Catholiques, les Petites Sœurs des Pauvres et aussi les Sœurs de Marie de Schœnstatt.

Vivent également dans notre paroisse des veuves consacrées et des laïcs qui ont prononcé des vœux consacrant leur vie à Dieu.

2024, année de la prière

En préparation du Jubilé universel de 2025, le Pape François a souhaité faire de cette année 2024 une année de la prière. Dans son édito du numéro de janvier 2024 de la revue « Église de Cambrai », notre archevêque nous donne des éléments pour vivre la prière, en voici quelques extraits :

[...] La prière, une grâce et une mission. Le roi David affirmait qu'il n'y a de vraie prière si le Seigneur n'ouvre les lèvres du croyant (cf. Ps 51, 17). Cela s'est réalisé pleinement par l'Esprit-Saint que Jésus a porté au monde. Les techniques sont utiles, mais elles ne peuvent être que des moyens pour permettre à l'Esprit du Christ de prier en nous (cf. Rm 8,26). Comme grâce à demander, la prière est en même temps un aspect essentiel de notre mission de baptisé. Unis au Christ, nous sommes appelés à participer à sa relation filiale à Dieu son Père par la prière et l'offrande de notre vie.

Prière personnelle et communautaire. Le Seigneur Jésus tenait ces deux formes en haute estime. Il aimait se retirer dans le silence pour un cœur à cœur avec Dieu, son père, mais il participait également à la vie liturgique de son peuple. Si nous ne veillons pas à des moments d'intimité avec le Christ, nous risquons de vivre la liturgie comme un rite extérieur et non comme une rencontre avec le Christ ressuscité. Et d'un autre côté, si nous avons perdu le lien habituel à la prière communautaire et notamment la messe dominicale, nous risquons de réduire notre prière personnelle à un exercice de piété centrée sur nous et à oublier que la vie dans le Christ Jésus est communion avec Dieu et avec les autres.

La prière avec les mots du quotidien. [...] À l'image des 5 doigts de la main, la prière peut se décliner en 5 mots : « *bonjour* » qui reconnaît la bienveillance de Dieu ; « *pardon* » qui en appelle à sa miséricorde ; « *s'il te plaît* » qui ouvre à l'intercession pour le monde ; « *merci* » qui rend grâces et « *je t'aime* » qui ouvre à la louange et à l'adoration.

Pour le Carême, nous avons donc choisi cette année de proposer chaque semaine une veillée de prière d'inspiration différente chaque fois : prier avec les chants de Taizé, prier avec le chapelet, prier avec la prière des mères, prier avec la spiritualité ignatienne, prier avec l'art, prier avec la parole de Dieu... la messe pour ceux qui souffrent nous aidera aussi à prier avec le renouveau charismatique, et la veillée au reposoir la nuit du Jeudi Saint nous aidera à prier en adorant le Seigneur réellement présent dans l'Eucharistie. Vous trouverez ci-après les diverses propositions pour vivre le Carême dans notre paroisse. A toutes et à tous, un très bon Carême.

Abbé Maxence Leblond

Vivre le Carême dans notre paroisse

Mercredi 14 février : mercredi des Cendres

- **Messes à 8h30** en l'église Saint-Géry (avec bénédiction et remise des cendres pour les relais) et à **18h30** à l'Immaculée
- **Célébrations dans les relais (avec imposition des cendres) :**
 - ❖ **10h** à Neuville-Saint Rémy, Saint-Joseph et Proville
 - ❖ **10h30** à Escaudœuvres
 - ❖ **17h** à l'église Saint-Martin, pour les enfants des 4 années de catéchisme et leurs familles.
- **Office du Milieu du Jour à 12h15 à la Cathédrale (avec imposition des cendres)**, suivi du partage d'un bol de riz à la salle du 6 rue Saint-Georges.

Les vendredis de carême, la messe de la cathédrale sera célébrée à 12h15.

Les vendredis de Carême, chemin de croix dans les relais à 15h :

16 février à Proville ; 23 février à Sainte-Olle ; 1^{er} mars à Saint-Martin ; 8 mars à Neuville-Saint-Rémy ; 15 mars à Ramillies ; 22 mars à Saint-Roch.

Veillées de prières de Carême :

Prier avec les chants de Taizé : samedi 17 février à 20h à Saint-Géry

Prier avec le chapelet : jeudi 22 février à 19h30 à l'église Saint-Martin

Prier avec la spiritualité ignatienne : vendredi 1^{er} mars à 20h à l'église St-Roch

Prier avec l'art : vendredi 08 mars à 19h30 en l'église Saint-Géry

Prier avec la prière des mères : lundi 11 mars à 20h à la clinique Sainte-Marie

Prier avec la Parole de Dieu : lundi 18 mars à 19h30 à la salle Saint-Aubert

- **Journée du pardon** : samedi 09 mars de 9h30 à 18h00 à la cathédrale.

Alpha parents

Le parcours alpha Parents d'enfants de 0 à 10 ans offre des outils pratiques pour élever ses enfants et construire la vie de famille. Il s'adresse à toutes les personnes qui souhaitent être accompagnées dans leurs tâches éducatives.

Le parcours se déroule sur 5 rencontres de 20h30 à 22h30 :

Mercredis 3, 10, 17 avril et mercredis 15 et 22 mai.

5 rencontres pour discuter avec d'autres parents de l'éducation des enfants. Des topos pratiques exposés par des parents et illustrés de leurs témoignages. Des temps de partage pour discuter des thèmes en petits groupes, en toute liberté.

Contact : Julie Moreau – 06 81 82 86 40 - www.parcoursalpha.fr/parents.

Julie Moreau

Partir en pèlerinage pour redécouvrir sa vocation de disciple missionnaire

C'est ce que vous propose le service diocésain des pèlerinages à travers son programme 2024, riche de 13 destinations différentes qui s'ajoutent à notre grand pèlerinage diocésain de Lourdes du 20 au 26 août présidé par notre archevêque Monseigneur Vincent DOLLMANN.

Aller sur les pas des saints qui ont été de grands témoins-missionnaires et nous permettent de redécouvrir, par l'exemple de leur vie, les valeurs dont nous devons témoigner dans notre vie quotidienne. C'est ce que nous proposons avec les pèlerinages à Lisieux (Sainte Thérèse), Lyon (Sainte Blandine), Assise (Saint François et Sainte Claire), Pietrelcina (Saint Padre Pio).

Se ressourcer auprès des grands lieux d'apparition de Marie (Lourdes-Banneux-Fatima) pour trouver la force d'avoir toujours confiance, de se laisser guider avec abandon et humilité pour se mettre en marche vers Jésus.

Découvrir et aller rencontrer des chrétiens dans les hauts lieux témoins de l'universalité de notre Église, en France (Paris- Auvergne) ou à l'étranger (Lituanie-Algérie). Aller aux sources de la foi et soutenir nos frères chrétiens (Terre Sainte).

Il y a forcément un pèlerinage qui vous correspond : nous vous invitons à découvrir l'ensemble du programme des pèlerinages 2024 sur le site : www.pelerinages.cathocambrai.com. Pour tous renseignements : e-mail : pelerinages@cathocambrai.com Tél: 03 27 38 12 62. *Marie-Anne Delevallée*

Agenda

Mercredi 7 février à 9h30, en l'église Saint-Martin : messe suivie de l'adoration.

Samedi 10 février à 19h30, veillée de louange en l'église Saint-Aubert de Proville sur le thème « Guéris-moi, Éternel, et je serai guéri, sauve-moi, et je serai sauvé, car tu es le sujet ma louange » (Jr 17, 14), animée par Epherlin Delucrèce, responsable de la Communauté Apostolat Missionnaire du Cénacle (Côte d'Ivoire).

Dimanche 11 février à partir de 9h30, salle St-Aubert : un dimanche qui prend son temps. Renseignements et inscriptions (pour faciliter l'organisation) : Agnès Marquant : 06 14 35 01 63 – agnes2marq@aol.com.

Vendredi 16 février de 18h30 à 20h, partage d'évangile (Mt 9, 14-15) à la salle Saint-Martin animé par Jacques Defossez. Possibilité de covoiturage. Les textes et chants vous seront fournis sur place.

Dimanche 25 février de 9h à 18h, fêtons les 50 ans des groupes de prière du Renouveau du diocèse de Cambrai à l'église St Quentin, 972 av du G^{al}. de Gaulle à Gouzeaucourt. Cette journée sera animée par Rémi Schappacher. Repas tiré du sac. Accueil enfant. Messe à 16h30.

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com – www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h